

# El Tercer Sector carga contra las políticas de austeridad de Mas y Rajoy

Las entidades censuran la caída de recursos cuando hay más necesidades sociales

IVANNA VALLESPÍN  
Barcelona

"No podemos aceptar ni reducciones presupuestarias ni las voces que dicen que el sistema es insostenible. Nuestro país tiene riqueza y recursos suficientes para dotarnos de un sistema de bienestar y protección social más ambicioso y eficiente. Tenemos que evolucionar hacia nuevas formas de crecimiento económico". Es la contundente crítica a las Administraciones central y autonómica y a la apuesta que realizan las entidades del Tercer Sector Social en su manifiesto de clausura del IV Congreso que se ha celebrado durante tres días.

El Tercer Sector, formado por 6.800 entidades y 102.000 trabajadores que atienden a 2,1 millones de personas, reclama recuperar el nivel de inversión social de los años anteriores a la crisis, para "avanzar en la igualdad y los derechos sociales". El sector reprocha este descenso de recursos en un momento de "incremento de desigualdades", que se evidencia en datos que hablan por sí mismos. "Los ricos ganan

seis veces más que los pobres, cuando en 2005 la diferencia era de 4,5 veces. Tenemos 620.000 parados [en Cataluña], de los cuales, el 36% no tienen ningún ingreso", explica el manifiesto.

Juan Tugores, catedrático de Economía de la Universidad de Barcelona, también incidió en esta "paradoja" de cuanto más grandes son las necesidades, menos recursos hay. Tugores calificó el momento actual de un "capitalismo 3.0", en que se está produciendo un retroceso respecto a la igualdad social y se amplía la brecha entre clases. "En 1929 y en 2007, el momento de las dos mayores crisis, estas coinciden con el punto en que la riqueza se concentra en menos manos", explicó el catedrático, basándose en cifras del Fondo Monetario Internacional.

Tugores participó en uno de los debates que acogió el congreso y que trató sobre la sostenibilidad económica del sistema y de las entidades. En este sentido, Tugores defendió que conseguir más recursos para el sector social es posible. "Hay soluciones tan insistentemente obvias que

uno se pregunta por qué no se llevan a cabo", se planteó. Entre estas está la lucha contra la evasión y el fraude fiscal. "La OCDE reveló que España está a la cabeza en fraude fiscal. Si este se rebajara y se llegara al nivel de Francia, no habrían hecho falta los recortes", tirió. Tugores también apostó por implantar una fiscalidad global, como se ha hecho con la *tasa Tobin* a las transacciones

## Las asociaciones alertan de que se agranda la brecha entre ricos y pobres

financieras, que busca luchar contra la especulación, o mejorar los procesos democráticos, para que las propuestas de los partidos de la oposición tengan más peso.

En ese mismo debate, Eliseo Aja, catedrático de Derecho Constitucional de la UB animó a las entidades sociales a familiarizarse con los mecanismos jurídicos para "defender los derechos

sociales ante los recortes" de las Administraciones públicas.

Las entidades reclaman que se garanticen los derechos básicos de las personas, como el trabajo, la vivienda, la educación, la salud o la alimentación. "No podemos aceptar que las políticas de austeridad devastadoras cuestionen la universalidad de los servicios públicos", reivindican. Y exigen una prestación social básica, más becas de comedor, vivienda a precios asequibles, la dación en pago o fomentar las políticas de ocupación.

En este congreso, el Tercer Sector ha buscado dar a conocer su trabajo y la reivindicación de su tarea, "a pesar de haber perdido ingresos, disminuido plantillas o que algunas entidades hayan tenido que cerrar", por los recortes y los impagos de las Administraciones. En el encuentro han participado 150 ponentes, ha contado con debates, presentación de experiencias innovadoras o expositores de 62 entidades. Durante la clausura del acto, la consejera de Bienestar Social, Neus Munté, aseguró que las conclusiones del congreso son "fuente de ideas".

# Las ONG acusan a Mas de ignorar en India las campañas contra la explotación textil

VIENE DE LA PÁGINA 1

Los impulsores de la campaña Ropa Limpia, que persiguen los abusos de las empresas sobre los trabajadores del sector textil, también lamentan que Mas no haya aprovechado su visita a India para dar un apoyo a sus demandas. El portavoz de esta campaña, Albert Sales, cree que este tipo de actitudes demuestran que "la acción exterior de la Generalitat está sometida solo a los intereses empresariales, que buscan negocio fuera".

Una de las ONG catalanas que trabaja en India ofreció a la Generalitat visitar un proyecto en el que se fomenta el comercio justo en moda pero la oferta fue rechazada. Un dirigente del sector de la cooperación se quejó ayer, desde Cataluña, que Mas haya ignorado la campaña Ropa Limpia y en cambio si haya dado apoyo público en India a multinacionales catalanas del textil convencional como Mango o Custo. Mas acudió en Bombay a la pasarela Barcelona 080 en la que participaron cuatro grandes marcas catalanas.

Fuentes del Departamento de la Presidencia negaron ayer que se haya seleccionado las entidades a visitar en India por si tienen o no conflictos abiertos con la Generalitat. Estas fuentes indicaron que se ha dado prioridad a entidades que "están siguiendo las directrices de la Agencia Catalana de Cooperación", esto es, intentar encontrar recursos privados para no depender de las insti-



El presidente Artur Mas y su esposa Helena Rakosnik durante su visita al proyecto Educo, en Pune.

## El presidente fue, por contra, a un desfile de moda de marcas catalanas

tuciones. Con todo, insisten en que no se ha querido vetar a nadie.

Las partidas destinadas a cooperación han sufrido durísimos

recortes desde 2010. El gasto en este capítulo se ha desplomado: si en 2010 se destinaron 31,3 millones para proyectos de las ONG, en 2014 se invertirán solo 3,4 millones. Porcentualmente, el tjeretazo es del 86%. La situación dramática que viven muchas ONG catalanas se refleja en los Presupuestos de 2014. Las cuentas prevén un capítulo de 6,2 millones frente a los 15,2 que se destinaron en 2012 (un recorte de 71%). En 2013 no hubo con-

vocatoria pública para financiar nuevos proyectos y tampoco la habrá para 2014.

La Federación Catalana de ONG para el Desarrollo avisa de que la política actual está comportando el desmantelamiento de la cooperación catalana en el exterior. Durante su viaje, Mas admitió esa precariedad, pero alegó que todos los sectores públicos han sufrido recortes. "Tenemos pobreza en casa", argumentó.

# Detenida una mujer por morder a su hija de 12 años

LLUÍS VISA, Lleida

Los Mossos d'Esquadra detuvieron el miércoles en Lleida a una mujer por maltratar presuntamente a su hija de 12 años. La menor tuvo que ser atendida en urgencias del hospital Arnau de Vilanova por un mordisco en la pierna, propinado supuestamente por su madre. La presunta agresora quedó ayer en libertad con cargos tras declarar ante el juez de guardia.

Los hechos se produjeron alrededor de las 17.00 en el domicilio familiar. Los agentes de los Mossos y de la Policía Local que acudieron al lugar, tras ser alertados por los vecinos, observaron que la menor estaba en la calle explicando que acababa de ser agredida por su madre. La chica presentaba, además de la herida de mordisco en una pierna, golpes y hematomas, por lo que los agentes detuvieron a su madre por un presunto delito de violencia en el ámbito familiar.

La detenida, María Isabel M. P., española de 34 años, fue trasladada a la comisaría, donde permaneció hasta la tarde de ayer, cuando pasó a disposición judicial. La menor quedó bajo la tutela del padre.

Fuentes próximas al caso han señalado que madre e hija mantenían una relación y problemática y la del pasado miércoles no era la primera vez que los vecinos las habían oído discutir acaloradamente. El miércoles pasaron de los gritos a las manos.

# El sector sociosanitario pacta un convenio

ANTÍA CASTEDO, Barcelona

Los centros sociosanitarios que mantienen conciertos de actividad con el Servicio Catalán de la Salud (Catsalut) han firmado un convenio colectivo que afectará a unos 15.000 trabajadores del sector. En la firma del acuerdo han participado las patronales La Unió, CAPSS y Aces y los sindicatos UGT y CC OO.

La base del acuerdo es el convenio extinguido de los hospitales de la red pública (XHUP) y centros de atención primaria, al que se han añadido las propuestas del departamento de empresa y ocupación firmadas en junio de 2013. Tras varios años de negociaciones, sindicatos y patronal llegaron a un acuerdo que contemplaba una rebaja del 5% de las retribuciones y la congelación de varios complementos, pero la mayoría de los trabajadores votaron en contra de su aplicación.

SECTOR SANITARI

## **El sector sociosanitari concertat català firma el seu primer conveni col·lectiu propi**

BARCELONA, 28 Nov. (EUROPA PRESS) -

El sector sociosanitari concertat català ha signat el seu primer conveni col·lectiu propi, gràcies a l'acord tancat entre les patronals i els sindicats CCOO i UGT per rescatar el preacord del conveni de la Xarxa Hospitalària d'Utilització Pública (XHUP), que va quedar en res després de quatre anys i mig de negociació.

El nou conveni, relatiu als centres sociosanitaris amb activitat concertada amb el Servei Català de la Salut (CatSalut), afectarà al principi 15.000 treballadors dels 50.000 del sector, que agrupa hospitals, centres d'atenció primària i xarxa de salut mental, a més de sociosanitària, i arriba després que el juliol d'aquest any ja s'anunciés el principi d'acord.

Segons ha informat **La Unió** aquest dijous en un comunicat, la firma definitiva inclou les patronals de **La Unió**, CAPSS i Aces i els sindicats UGT i CCOO, d'acord amb la proposta que va fer l'Autoritat Laboral en la mediació in extremis del passat 12 de juny.

Aquesta proposta ja preveia una reducció del 5% del sou per a tot el sector, però aquesta no s'inclouïa en les taules salarials, i garantia el 100% de la paga extra.

Respecte a la jornada i després del decret central d'ampliar-la, fixava en 1.562 hores el torn de nit --la proposta de la patronal era de 1.627 inicialment-- i en 1.668 les de dia --de 1.688 en el document inicial de la patronal--.

## Patronal y sindicatos firman el primer convenio colectivo de sociosanitarios

28-11-2013 / 14:22 h EFE

Las patronales **La Unió**, CAPSS y ACES y los sindicatos CCOO y UGT firmaron a última hora de ayer el I Convenio Colectivo de Trabajo para los Centros Sociosanitarios con actividad concertada con el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut), que afectará a unos 15.000 trabajadores.

Según ha informado hoy la patronal **La Unió**, la base de este nuevo convenio, que estará en vigor hasta el 31 de diciembre de 2014, es el articulado del extinto convenio colectivo de los hospitales de la XHUP (Red de Hospitales de Utilización Pública) y centros de atención primaria.

Sobre este texto, se han incorporado los acuerdos de la propuesta mediadora del Departamento de Empresa y Empleo firmados en junio de 2013, así como una actualización a la legislación vigente de todos los conceptos que han sido modificados por la normativa general o por los acuerdos de la comisión paritaria.



Agència Catalana de Notícies

28.11.2013 - 15.51 h

## **Patronals i sindicats signen el I Conveni Col·lectiu Sociosanitari de Catalunya**

**La base del nou conveni és l'articulat de l'extint conveni dels hospitals de la XHUP i els CAP**

Barcelona (ACN).- Les associacions empresarials **La Unió**, CAPSS i ACES i els sindicats CCOO i UGT han signat aquest dimecres el I Conveni Col·lectiu de Treball per als Centres Sociosanitaris amb activitat concertada amb el Servei Català de la Salut, que actualment afecta 15.000 treballadors. La base d'aquest nou conveni és l'articulat de l'extint Conveni col·lectiu dels hospitals de la XHUP i centres d'atenció primària. Sobre aquest text, s'han incorporat els acords de la proposta mediadora del Departament d'Empresa i Ocupació signats el juny de 2013, així com una actualització a la legislació vigent de tots els conceptes que han estat modificats per la normativa general o pels acords de la comissió paritària.

AFECTA A 15.000 TRABAJADORES

## El sector sociosanitario concertado firma su primer convenio colectivo propio

**Llega después de que en julio se anunciara un principio de acuerdo**

Jueves, 28 de noviembre de 2013, a las 15:42

### **Redacción. Barcelona**

El sector sociosanitario concertado catalán ha firmado su primer convenio colectivo propio. El acuerdo suscrito entre las patronales y los sindicatos CCOO y UGT rescata el preacuerdo del convenio de la Red Hospitalaria de Utilización Pública (XHUP), que quedó en nada tras cuatro años y medio de negociación.

El nuevo convenio afectará a 15.000 trabajadores de los 50.000 del sector, que agrupa a hospitales, centros de atención primaria y red de salud mental, además de sociosanitaria, y llega después de que en julio de este año ya se anunciara el principio de acuerdo.

Según ha informado **La Unió**, la firma definitiva incluye a las patronales de **La Unió**, Capss y ACES y a los sindicatos UGT y CCOO en base a la propuesta que realizó la Autoridad Laboral en la mediación in extremis del pasado 12 de junio.

Esta propuesta ya preveía una reducción del 5 por ciento del sueldo para todo el sector, pero no se incluía en las mesas salariales, y garantizaba el 100 por cien de la paga extra. Respecto a la jornada, y tras el decreto central de ampliarla, fijaba en 1.562 horas el turno de noche, mientras que la propuesta de la patronal era de 1.627 inicialmente, y en 1.668 las de día, frente a 1.688 en el documento inicial propuesto por la patronal.